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С чем СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ идет 
на выборы в областную Думу?

Вряд ли кто в Саратовской области сегодня не знает, что 
регион находится в глубокой финансово-экономической 
яме. Глубина ее такова, что сегодня выбраться самосто-
ятельно уже не под силу — остается надеяться, что кто-то 
сердобольный спустит нам лестницу.

Можно много говорить, как и почему мы оказались там, 
где мы находимся. И едва ли не основная часть вины лежит 
на сложившейся в области ПОЛИТИЧЕСКОЙ СИСТЕМЕ, 
при которой принятие всех важных решений монополизи-
ровано одной политической силой.

продолжение материала на стр. 2
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Зачем я иду в депутаты
Всю свою жизнь я работаю на производстве. Я знаю, как живет рабочий чело-

век. Я знаю, в чем он нуждается, в чем его претензии к существующей системе.
Мы много слышим о недопустимости монополизма и застоя в политике. Но ситу-

ация в нашем городе красноречиво говорит о том, что заявленные лозунги расхо-
дятся с реальным положением дел.

Обидно за Пугачев — город, ставший для меня родным. Обидно, что в ХХI веке 
принципы управления остаются абсолютно феодальными, что важные решения 
принимаются не в пользу местных жителей, а в пользу чиновников, что в кадровой 
политике ценятся не деловые и профессиональные качества, а приспособленчест-
во и отсутствие своего мнения.

Отсюда если не все, то многие наши проблемы: нехватка рабочих мест, закрытие 
школ, почтовых отделений, пунктов медицинской помощи, отсутствие нормаль-
ных дорог, нормального освещения, отсутствие каких бы то ни было перспектив 
у молодежи, низкий уровень бытовой культуры.

Областная Дума не отражает и не выражает народных интересов. Депутаты 
в большинстве своем видят жизнь из окон своих автомобилей и личных кабинетов. 
Они оторваны от народа и не собираются меняться, о чем свидетельствует эконо-
мическая и социальная политика последнего времени. Они напрочь забыли о по-
литической ответственности.

Я иду в депутаты, потому что уверен: нам всем нужны перемены. Я верю, что эту 
систему можно изменить. Сделать так, чтобы каждый житель нашего города знал, 
что его интересы во власти будут отстаивать и защищать.

Пугачевцы достойны лучшей жизни. У меня есть управленческий опыт, есть 
знания. А главное — есть желание быть нужным и полезным людям. Мои ини-
циативы, с которыми я иду на выборы, — это комплекс мер, реализация которых 
позволит улучшить жизнь в городе в самые сжатые сроки.

Развитие региональной экономики, снижение социального неравенства, сти-
мулирование занятости населения, совершенствование нашего законодательства, 
сохранение и развитие социальной инфраструктуры и объектов культуры, под-
держка сельского хозяйства и местных производителей, поддержка предпринима-
тельской активности в городе — вот лишь немногие из тех предложений, которые 
я поставлю перед Думой, став депутатом.

С вашей поддержкой мы сделаем жизнь лучше и справедливее!

С уважением, Демокрит Датов

ДАТОВ
ДемокРит ГеРманович

Биография
 Родился 4 апреля 1958 года в п. Цалка, Грузинская ССР.

  1980 году окончил Московский гидромелиоративный институт.

 С 1980 года по 1985 год — мастер-прораб, работал в системе Минводхоза в г. Арзамас 
Горьковской области.

 С 1986 года по 1989 год — главный инженер Пугачевского РАПО.

 С 1989 года по 2003 год — начальник Пугачевской МПМК-1 (МСО). МПМК выполняло 
работы по сельскому строительству (построено и введено около 127 объектов).

 С 2003 года директор Пугачевского кирпичного завода.

 В 2005 году создал Пугачевское отделение партии «Родина». В СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ — с момента основания партии (2007 год); председатель местного отделения 
в Пугачевском районе, член Бюро Совета регионального отделения.

 С 1996 года по 2005 год был дважды избран депутатом Пугачевского районного 
Совета. С 2005 года по 2011 год был дважды избран депутатом Пугачевского 
городского Совета.

 В 2011 года избран депутатом Собрания Пугачевского муниципального района.

 В 2009 году присвоено звание «Почетный строитель России».

 Женат. Воспитал сына.

14 октября выборы  
в Саратовскую областную Думу



2 Наш человек

Он родился весной 1958 года в гру-
зинском поселке Цалка. Поселок насе-
ляли понтийские греки, и он не знал 
ни слова по-русски до тех пор пока, 
не пошел в школу. Выходец из про-
стой семьи, мать работала в больнице, 
отец — каменщик.

Мечта л пост у пить в инстит у т, 
выбиться в люди. Но в Тби лиси, 
до которого от Цалки 120 км, не поехал. 
Говорит, для поступления в столице 
Грузинской ССР нужны были деньги, 
которых у семьи не было. Вспоминает: 
«Например, поступить в местный поли-
тех — плати три тысячи, на медицин-
ский факультет — пять тысяч. «Жигу-
ли» столько стоили тогда. Ну откуда 
у нас такие средства?»

Да и не хотелось ему в Тбилиси. 
В Цалке он любил гулять возле мест-
ной ГЭС. Видел себя гидротехником. 
И окончив в 1975 году среднюю шко-
лу, купил билет на самолет и улетел 
в Москву.

В Москве была учеба в Гидромели-
оративном институте. Обычная студен-
ческая юность — общежитие, вы езды 
«на картошку», походы на футбол 
на стадион «Динамо», военная кафе-
дра, сборы, постоянная нехватка денег. 
С последней проблемой боролся тем, 
что подрабатывал на фабрике по произ-
водству бытовой химии «Свобода».

В институте познакомился с девуш-
кой из города Пу гачева — Га лей, 
на которой женился в 1979 году. Через 
год окончил вуз и по распределению 
оказался в Арзамасе.

В Арзамасе Датов работал мастером-
прорабом, начальником участка, глав-
ным инженером в системе Минводхо-
за. По тем временам специалист после 
окончания института должен был отра-
ботать минимум три года в том месте, 
куда его распределили. Датов отработал 
пять лет. По службе двигали, кварти-
ру дали, но в 1985 году жена уговорила 
переехать в Пугачев.

В Пугачеве надо было начинать все 
заново. Но квалифицированные спе-
циалисты востребованы всегда. Датов 
работал главным инженером районно-
го агропромышленного объединения. 
А спустя четыре года стал начальни-
ком Пугачевской межколхозной пере-
движной механизированной колонны 
(МПМК), которая выполняла работы 
по сельскому строительству. За 12 лет 
в селах Пугачевского района Датов воз-
вел 127 объектов социального и произ-
водственного назначения.

«По большому счету, на нас тогда 
была вся сельская стройка. Школы, 
садики, коровники. Время было непро-
стое. 90-годы, кризисы постоянные, 
нехватка средств, перебои с зарпла-
той, пьянство повальное. Но мы рабо-
тали», — вспоминает Датов. Именно 
с тех пор его в городе и знают. Уважают. 
Многим он помог — работой, деньгами, 
жильем.

Поворот в капитализм больно ударил 
по отраслям Пугачева. Из всего много-
укладного производства строительной 
организации Датову удалось сохранить 
только кирпичный завод. Все другие 
базы стройиндустрии Пугачев потерял.

Сейчас Демокрит Датов — руководи-
тель Пугачевского кирпичного завода. 
Предприятие успешно работает. Пол-
ностью обновлен автотракторный парк, 
установлено оборудование нового поко-
ления. Модернизация ведется практи-
чески непрерывно. Ею Датов занима-
ется постоянно. Считает, что требовать 
от людей результатов можно, только 
создав им необходимые условия. Датов 
их создал. На предприятии хороший 
производственный быт. Для рабочих — 
беспроцентные ссуды, бесплатные обе-
ды в заводской столовой, достойная 
по местным меркам зарплата в (средний 
заработок — 17 000 рублей). Ухоженная 
территория: цветники, деревья, зелень.

Датов активно занимается благотво-
рительностью. В частности, в 2006 году 
на свои средства построил часовню. 
Впрочем, в беседах он эту тему тактично 
избегает, предпочитая помогать людям 
не напоказ.

В политике Датов честен и последо-
вателен. Вступил в КПСС в 1982 году. 
По убеждениям. В 1991 году не поддал-
ся антисоветской истерии — партий-
ный билет не порвал, не сдал. «Левые 
взгляды не предал», — говорит Датов. 
Был в КПРФ, но в 2003 году ушел. Тоже 
по убеждениям.

«КПРФ тяготеет к китайскому пути. 
А у России — европейский вектор раз-
вития», — убежден Датов. Поэтому он 
в социал-демократической партии. 
В СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

В Пугачеве Датов создал местное 
отделение с нуля. Сначала это было 
отделение партии РОДИНА, с 2007-го — 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. За пять 
лет своего существования отделение 
окрепло: имеет 12 первичных организа-
ций, крепкую исполнительскую дисци-
плину и, главное, является организаци-
ей, созданной «снизу». Кадровый состав 

местного отделения — это в основном 
рабочие, студенты, пенсионеры, пред-
ставители малого бизнеса. Приток 
новых людей идет высокими темпами. 
Уходят же из партии немногие. Как пра-
вило, те, кто надеялся на льготы, приви-
легии, «хлебные должности».

Со СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИЕЙ 
у Датова, равно как и у многих пугачев-
цев, связаны надежды на изменения. 
А в них город очень нуждается.

За последние 20 с лишним лет Пуга-
чев потерял почти все. В 1985 году 
решением местного руководства был 
закрыт завод по производству пива 
и парк культуры. Совершенно разные 
предприятия имели одно общее — 
они были проблемными, то есть тре-
бовали от власти какого-то участия 
и вмешательства.

С тех пор город только терял. Сги-
нули предприятия, безработица стала 
зашкаливать. Ее официальная цифра 
небольшая, но на самом деле, по неза-
висимым экспертным оценкам, на ули-
це оказались больше 10 тысяч чело-
век. Многие подались за заработком 
в Москву, Самару, Нижний Новгород. 
Это был какой-то выход для граждан, 
но при всей внешней безобидности он 
превращался в один из факторов разру-
шения семей. Доля Пугачева в форми-
ровании местного бюджета с 70 % съе-
хала до 30 %, и район, по сути, потерял 
самостоятельность.

Еще одна проблема — давление 
на бизнес со стороны всевозможных 
проверяющих органов. Инициативы 
людей подавляются, лишая экономику 
перспектив для развития. С одной сто-
роны, количество предпринимателей 
растет, с другой — растет недовольство 
существующим положением дел. Пред-
принимателей «глушат» ростом тари-
фов на энергию, газ, социальные взно-
сы. Правят бал не те, кто работает, а те, 
кто проверяет.

«Ни о какой демократии, ни о каком 
плюрализме мнений, ни о каком кон-
структивном диалоге говорить не при-
ходится», — отмечает Датов. И просвета 
не видно.

Пугачев — это Россия в миниатюре. 
Все те же самые проблемы: непрора-
ботанные и непродуманные законы, 
из-за которых город постепенно хиреет 
и загнивает.

Возникает извечный вопрос рус-
ской жизни «Что делать?». Демокрит 
Датов знает. Как истинный социал-
демократ, подводит подо все экономи-
ческий базис. Говорит, что экономика 
не любит волевых решений, экономика 
любит расчет. А расчета ей не хватает. 
Особенно при распределении бюд-
жета. Денег, которые получает район 
из области, хватает только на зарплаты, 
а остальные проблемы остаются. И это 
не потому, что у области нет средств, 
считает Датов. «А потому что считают 
неправильно».

Цель Датова в политике — заставить 
власть меняться. С нынешней монопо-
лией на принятие решений ни о каком 
прорыве говорить не приходится. 
И если сегодня не принять срочные 
меры, если законным путем не прове-
сти серьезные изменения в структуре 
управления, Пугачев, равно как и всю 
Саратовскую область, ждет деградация 
и упадок. Допускать этого нельзя, счи-
тает Демокрит Датов.

Илья ВОРОПАЕВ

ВзгляДы СВОИ
не преДАл!
Жизненный путь Демокрита Датова

Демокрит Датов и лидеры списка СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ  
Зинаида Самсонова и Виктор Тюхтин

Окончание. Начало на стр. 1

Разумная сила
Монополизация власти привела к тому, что 

решения принимаются не в интересах людей, 
жителей области, а в угоду окопавшимся 
во власти кланам новых феодалов или исходя 
из популистских соображений. Областная 
Дума, точнее ее послушное большинство, без-
ропотно визирует любую глупость, спущенную 
сверху. И нынешний долг области в астроно-
мические 36 млрд рублей появился именно 

таким образом.
А что же оппозиция — спросите вы? К сожале-

нию, в последнее время «оппозицией» называют 
тех, кто горлопанит на различного рода маршах 
протеста и митингах, машет флагами с площа-
дей и трибун. В законодательных органах такие 
«непримиримые» голосуют всегда «против». 
Даже в том случае, если инициатива власти раз-
умна и может принести реальную пользу людям. 
Их принцип: «Чем хуже, тем лучше».

С «соглашателями» их объединяет то, что 
во главу угла они ставят политическую выгоду, 
а не разумность и экономическую целесообраз-
ность. И те и другие тешат свои собственные амби-
ции, работают на себя и «на дядю», а не в интере-
сах людей.

И когда приходит пора выборов, людям предла-
гают выбирать из этих двух зол. Надоела партия 
безропотных «кивал» — и силу набирают их против-
ники c радикальными взглядами и непримиримой 
позицией. Увидели люди, что «непримиримые» 
не несут никакой созидательной идеи — только 
хаос и разрушение, — и весы общественного мне-
ния снова качаются в сторону партии чиновников, 
бюрократов и региональных удельных князьков.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ ответ
ственно заявляет: это ложный выбор!

Такая альтернатива усиленно навязывается нам 
правящей партией именно потому, что выгодна ей. 
Оба этих полюса и составляют основу той пороч-
ной политической системы, что завела область 
(да во многом — и всю страну) в тот политический, 
экономический и социальный тупик, в котором мы 
все находимся.

Так есть ли другой путь? Есть ли выбор у всех тех, 
кто желает реального, а не на словах улучшения 
жизни? Кто хочет перемен к лучшему во всех сфе-
рах жизни, во всех отраслях народного хозяйства? 
Есть ли сила, достойная представлять интересы 
людей, а не политиканов и чиновничества?

Такая сила есть. Это партия 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Мы не власть и не оппозиция. Мы — партия здра-
вого смысла, партия разумных решений. Мы оди-
наково далеки и от бездумного соглашательства 
со всем, что предложит власть, и от огульного 
голосования против всего и вся.

Экономика, а не политика во главе угла. Здра-
вый смысл и польза, которую то или иное решение 
может принести жителям Саратова и области, — 
вот мотив для принятия решений депутатами 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Если предложения 
власти разумны и дальновидны — мы будем их 
поддерживать. Если они не отвечают интересам 
избирателей — мы будем бороться с ними всеми 
доступными нам законными способами.

14 октября у людей есть возможность сде-
лать правильный выбор. Выбрать преодоление 
кризиса, экономическое и социальное разви-
тие области, реальное улучшение жизни людей, 
а не популистские лозунги и «мыльные пузыри» 
пустых прожектов.

Голосуйте за здравый смысл!
ГОЛОСУЙТЕ ЗА ДАТОВА!
ЗА СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ!
№ 10 в избирательном бюллетене.
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3Ретроспектива

Было
С о  в т о р о й  п о л о в и н ы 

XIX века и до конца 1920-х 
годов Саратов был крупней-
шим из городов Поволжья 
(больше Казани, Нижнего 
Новгорода, Самары и др.) 
и нередко неофициально име-
новался «столицей Повол-
жья». По важнейшему показа-
телю — производству муки — 
город тогда занимал первое 
место в России.

В начале XX века Саратов 
уверенно занимал четвертое 
место после Москвы, Санкт-
Петербурга и Одессы по абсо-
лютной сумме ассигнований 
на народное образование. 
Этот пункт был для Саратов-
ской городской Думы тех вре-
мен приоритетным направ-
лением деятельности. След-
ствием этого стало огромное 
число у чебных заведений, 
содержавшихся городским 

самоуправлением или поль-
зовавшихся его поддержкой.

С начала 50-х годов ХХ века 
Саратов в очередной раз пере-
ж и л промыш ленный бу м. 
Активное развитие производ-
ства вновь сделало область 
о д н и м  и з  у с п е ш н е й ш и х 
регионов.

В 1950-х област ь ста ла 
одним из центров радиоэлек-
тронной промышленности 
страны. Заводы «Приёмно-
усилительных ламп», «Реф-
лек тор», «Корп ус», «Кон-
такт», «Тантал», «Знамя тру-
да» выпускали электронное 
навигационное оборудование 
и аппаратуру для военных 
кораблей, самолетов, ракет 
и спутников.

Также область стала одним 
из центров химической про-
мышленности страны. Были 
построены химические ком-
бинаты в Балаково, Энгельсе, 
Саратове.

К 1960 Саратов стал одним 
из центров по производству 
холод и л ьн и ков.  Впервые 
в стране на Саратовском заво-
де синтезированного спирта 
начали производство ацети-
лена и было получено синте-
тическое волокно «нитрон». 

За в од ы г ор ода вы п уск а-
л и судовые д изел и бол ь-
шой мощности, игольчатые 
и роликовые подшипники, 
уникальные станки и многие 
другие виды продукции.

Н е с к о л ь к о  д е с я т и л е -
тий Саратов был успешным 

и развивающимся городом 
для жизни, а районы области 
поставляли для всей страны 
зерновые культуры. С нача-
лом перестройки и развалом 
СССР регион стал утрачивать 
свои позиции.

Стало
Новейшая история города 

и области окрашена совсем 
не в раду жные тона. Эко-
номика Саратовской обла-
сти находится в ужасающем 
состоянии. Долги, долги, дол-
ги — вот три «кита», на кото-
рых сегодня держится бюд-
жет. Кредиты в коммерческих 
банках с огромными процен-
тами — только на обслужива-
ние долга (те самые проценты) 
необходимо ежегодно более 
т рех м и л л иардов ру блей. 
И это не считая вып латы 
основного долга. В области 
постоянно урезаются сред-
ства на социальные програм-
мы, на ремонт дорог, на все 
то, что делает жизнь горожан 
и жителей области комфорт-
ной и благополучной.

Даже чиновники и депу-
таты от «Единой России» 
признают, ч то ж и л и щ но-
коммунальная система Сара-
товской области развалива-
ется практически на глазах. 
Ветхое жилье, изношенные 
теплосети, мошенничество 
управляющих компаний — 
и все это на фоне постоянного 
роста тарифов. Коммуналь-
ные проблемы не решаются 
годами. При этом, например, 
в соседней Самарской области 
состояние отрасли находит-
ся в гораздо лучшем положе-
нии — активно реализуется 
программа по восстановле-
нию ветхого жилья и памят-
ников к ультуры в Самаре. 
Внешний вид более молодых 
городов — Тольятти и Ново-
к у й бы шев ск а ра зи т ел ьно 

отличается от городов Сара-
товской области.

Как бы ни было обидно 
это признавать, город с бога-
тейшей историей и большим 
культурным наследием ком-
мунальные проблемы тянут 
в яму, выбраться из которой 
будет очень слож но. Даже 
несмотря на то, что из феде-
рального бюджета выделя-
ются значительные средства 
на реформирование отрасли 
ЖК Х, значительная часть 
этих денег оседает на сче-
тах управляющих компаний. 
По федеральной программе 
капитального ремонта жилья 
ремонтируются только мно-
гоквартирные дома. А истори-
ческая часть города, его куль-
турное наследие находится 
в аварийном состоянии.

Банк ротами становятся 
многие предприятия, ранее 
являвшиеся крупнейшими 

производителями не только 
в Поволжье, но и в России. 
Так, в 2010 году ликвидиро-
ван Саратовский авиацион-
ный завод. Это первый случай 
в истории советской и россий-
ской авиации, когда предприя-
тием-изготовителем было пре-
кращено эксплуатационно-
техническое сопровождение 
находящихся в эксплуатации 
самолетов. И это только один 
пример из многих подобных.

Отдельная тема — дорожная 
проблема. Дороги Саратов-
ской области и дороги других 
областей Поволжья представ-
ляют собой разительный кон-
траст. Стоит выехать за грани-
цу региона — и как будто попа-
даешь в другую страну. Если 
почитать отзывы водителей, то 
становится понятно, что доро-
ги Саратовской области счита-
ются одними из самых плохих 
в России. «Отремонтируем 

дороги» — самое популярное 
обещание власти. Но одних 
обещаний мало. Дорожный 
фонд финансируется по оста-
точному принципу — каж-
дый год на эту статью расхо-
дов закладывается серьезная 
сумма, но в течение года сред-
ства урезаются, так как иные 
расходы оказываются более 
приоритетными. Вот и полу-
чается, что уже много лет ямы 
у вели чиваются, дорож ное 
полотно ветшает, те дороги, 
что ремонтировались 5–6 лет 
н а з а д ,  в ы р а б о т а л и  с в о й 
ресурс. Средств же не ремонт 
нет. И если в области не будет 
изменен подход к формирова-
нию бюджета, то их и не будет. 
И саратовцы будут с завистью 
смотреть на дороги других 
областей Поволжья, удивля-
ясь, почему же у соседей все 
по-другому.

Лев КОСТРОВ

Саратов — «Столица Поволжья» 
или Беднейший город на волге?
Молодое поколение саратовцев или те, кто приез-
жает в город на Волге впервые, могут подумать, что 
таким, как сейчас, Саратов был всегда. Провинци-
альным городком, милым, но бедным, неблагопо-
лучным, единственная мечта жителей которого — 
уехать отсюда куда глаза глядят. Но так было далеко 
не всегда. Еще одно поколение назад это был совсем 
другой Саратов — город, который называли столицей 
Поволжья.

Кто из нас может сказать, что не любит город, в котором родился? Город, село, область, кото-
рую каждый считает своей Родиной? Саратовской области есть чем гордиться. Старожилы часто 
вспоминают те успехи и свершения, из которых состоит история региона. Но, к сожалению, низкий 
уровень оплаты труда, невозможность найти достойную работу, содержать семью, заставляют 
молодежь уезжать из области, которую часто называют «депрессивным регионом». И здесь 
в первую очередь важны даже не рейтинги и статистика, а оценка самих жителей. А она остается, 
к сожалению, на очень низком уровне. Нам нужно учиться заново любить свою малую Родину, 
не жалеть сил, чтобы Саратовская область вновь стала успешным и процветающим регионом. 
Ведь у нас есть масса возможностей для развития. И нужно лишь взять все в свои руки, не бояться 
проявлять активность, работать. Только вместе мы сможем вновь сделать нашу область одним 
из самых успешных регионов России.
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